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21 июня—выборы в местные 
Советы народных депутатов

Плакат художника В . Жабе кого.
Издательство «Плакат».

Ритм пятилетки ускорения

К Дню выборовБригада лесопильного цеха мехлесхоза, возглавляемая коммунистом В . М . Опалнхиным, досрочно, к Дню выборов выполнила июньский план по разделке леса на пиломатериалы.С начала года деревообработ- чики трудятся с опережением графика, успешно справляясь с социалистическими обязательствами. Общему успеху способствуют четко налаженная организация труда, эффективное

использование механизмов, взаимозаменяемость и взаимовыручка членов бригады.В  коллективе деревообработ- чнков трудится станочник Н . И . Ш  у барин. Товарищи по работе гордятся тем, что Николай И ванович, депутат городского Совета, вновь выдвинут кандидатом в депутаты. Они уверены, нто избиратели проголосуют за кандидатуру Ш убариуа, а он. в свою очередь, оправдает высокое доверие. Л . Т Р У Т Н Е В А .
Дорож ное строительство

По наказу избирателейЖители поселка Крутая Осыпь давали наказ депутату районного Совета С . В . Ястребову помочь в ремонте дороги до Вожбала.Дальнии поселок Крутая Осыпь за последние годы, особенно с наступлением весны, имел сообщение с внешним миром лишь благодаря узкоколейной железной дороге, поскольку грунтовая дорога на

участке до Вожбала была разбита донельзя.В период ударного месячника на дороге к Крутой Осыпи закипела работа. Отсыпку насыпи велут представители трудовых коллективов ТотеМского леспромхоза. колхоза «Родина», совхоза «Тотемскнй*. Н а транспортировке песчано-гравийной смеси используется большегрузная техника. В . П А В Л О В .
О  С О З Ы В Е  П Е Р В О Й  .С Е С С И И  Р А Й О Н Н О Г О  С О В Е Т А  Н А Р О Д Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О В30 июни 1907 года созывается первая сессия районного Совета народных депутатов двадцатого созыва.На рассмотрение сессии выносятся вопросы:1. Организационные вопросы.2. О состоянии и мерах по развитию платных услуг населению района в свете требований XXV11 съезда К П С С .3. Информация о ходе подготовки организаций, предприятий. жилого фонда и хозяйств к работе в зимних условиях 1987 — 1988 г. г.

1 Начало работы сессии в 10 часов.
W Р А Й И С П О Л К О М .

Качест во корм ов—забот а главнаяДОРОГА МИНУТА СТРАДЫК олхоз имени Ленина первым в районе приступил к заготовке кормов. Свои агрегаты на поле за деревней С е л о  тр уженики хозяйства вывели 16 нюня. Ровны ми полосами круг за кругом косили травы механизаторы  А .  А .  К озлов и В . М . Протопопов.—  Настрой у  меня и у напарника боевой. •—' говоритАлександр Александрович К озлов. — Долго пришлось ждать нам погожего дня, чтобы вы вести технику на поля. Много нервов нынче попортила ненастная погода.Д а , медленное оттаивание почвы, затяжные дожди сдвинули сроки проведения посевных работ. С  запозданием хозяйства начинают и зеленую  ж атву. П оэтому ныне заготовку кормов нужно провести особенно организованно. Питательных веществ в траве с каж ды м днем становится все меньш е.Эти заботы в полной мере понимают все труженики колхоза имени Ленина. И  в работу включились без промедления. Важ но ведь не только количество заготовленного корм а, но в первую очередь его качество.Зн ая, во что обходится один день простоя на сенокосе и чем это может обернуться для ж ивотных в зимовку, механизаторы особое внимание уделили качеству ремонта кормозаготовительной техники. Н адеж н ая в работе техника —  это своего рода тоже усп ех в своевремен

ном проведении зеленой ж атвы .—  Косить овсяницу мы н ачали в ф азе колош ения. В р ем я , когда в ней содерж ится наибольш ее количество питательны х вещ еств. П оэтом у для нас сейчас дорога каж дая м инута. —  вступил в разговор во время проверки высоты среза травы носильщ ик Василий М ихайлович Протопопов. —  Чтобы не у п устить оптимальны е сроки заготовки качественного корм а, ко-
Репорт аж

си ть, трамбовать м ассу в транш еях будем круглосуточно. Ведь* ссы лками на дожди и ненастн ую  погоду коров не накормиш ь. М еханизированны м комплексом мы  должны заготовить не м енее шести ты сяч тонн зеленой м ассы . И  чтобы это бы л не просто тоннаж , а корм , отвечаю щий всем требованиям по питательности.Тем пы  заготовки кормов в хозяйстве возрастаю т. Чтобы свести простои техники до миним ум а, а от них никто не застрахован . механизаторы  # поль

зую тся связью  по рации. О ни установлены  в ди сп етчерской , м еханизированны х зв ен ь ях, м а стерски х колхо за. В  лю бое время дня и ночи м ехан изатор м ож ет вы звать рем онтную  гр уп п у на место поломки техники. Н а. весь период заготовки корм ов в м астер ски х хозяйства организовано круглосуточн ое д еж ур ство  из специалистов ц еха  м ехан и зации. Зап р авка корм озаготовительной техники горю чим производится непосредственно в п оле.—  К  заготовке кормов подготовились хор ош о. В ся  техника отрем онтирована и обкатана. Т ол ьк о вот слабы м  звеном во всей этой цепочке является отвозка зеленой м а ссы , —  в ы ск азал евги опасения начальник ц еха  м еханизации Л . А .  К о зл ов. —  Т ехн и ка поставлена м о щ н ая. В  основном это тракторы  Т -1 5 0 , а прицепны х агрегатов, чтобы  их использовать на полн ую  м о щ ь , в хозяйстве пока недостаточно. Н о простоев в за к л а д - ке и трам бовке зеленой м ассы  допускать не б уд ем . Д л я  этих целей привлечем автотранспорт.Заготовку кормов в хозяй стве решили провести в оптимальны е ср оки . З а  во сем н адцать дней м еханизаторы  нам ерены  создать полуторагодовой зап ас кормов для животноводства. И  суд я  по настроению  м еханизаторов. специали стов, всех труж еников хозя й ства, такая зад ача им по п л еч у.
Е .  Г А Л У Ш К И Н ,• кор р . «Л енинского знам ен и».

О  механизаторе колхоза «Путь к коммунизму» Н . Н . С у ханове отзываются как о грамотном специалисте своего дел а, рационализаторе, трудолюбивом и хорошем человеке. О н всегда в рядах передовиков сельскохозяйственного производства, будь то посевная, заготовка кормов или уборка урож ая.Николай Николаевич своевременно и тщательно подготовил к работе закрепленную за ним косилку-плющилку « Е -3 0 1 » . Н а днях он сделал пробный выезд на посевы многолетних трав, проверил в деле кормозагото
вительный агрегат н остался

доволен: маш ина работает исправно, травостой хорош ий — можно заготовлять сочны е корм а.Весной, в период, ненастья, Н . Н . Сухан ов не терял врем ени даром —  он качественно подготовил зерновой комбайн к предстоящей уборочной.М еханизатор С у х а н о в , как член окружной избирательной комиссии, внес свой вклад в  то, чтобы выборы в местные С о в е ты народных депутатов прошли на высоком организационном уровне.
Н А  С Н И М К Е : Н . Н . С у х а 

нов. Фото В . Д У Р О В А .

Корчагинскаявахта-87Б ю ро райком а В Л К С М , р а ссмотрев итоги социалистического соревнования за май ср е ди К М  К  и. м олоды х оп ераторов маш инного доения, присудило первое место молодым операторам маш инного доения со вхо за «Тотем - ск и й ». надоивш им 4 47  килограммов молока в среднем  от каж дой коровы . Валовой надой составил 8 4 9  центнеров. П рибавка в надоях на корову по сравнению  с  тем ж е  уровнем прош лого года достигла 42 килограм м ов. Ж и р ность молока на уровне базисной.В  индивидуальном со р евновании лидирую т Валентина Зимина и В ер а В а х р у ш е в а  с ф ерм ы  В ар н и ц ы -1. О ни получили от каж дой коровы  за крепленной за ними группы  по 5 00  килограммов м олока —  это один из л уч ш и х показателей в районе. Валовой надой составил 2 4 0  центнеров. Второе место с р езул ь татом 418 килограммов м олока от коровы  при валовом  надое 2 05  центнеров заняли Н ад еж д а Т ал аш о ва и В ен и амин Голубцов. Н а  третьем м есте Светл ан а Л я ш ен к о  и Сергей Ф окин .Д обиваться вы сокой продуктивности молочного стада животноводам хозяйства у д а ется за счет бесперебойного обеспечения ж ивотны х сочными корм ам и, правильной организации труда.
К  С В Е Д Е Н И Ю  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  (заречная часть города)В  воскресенье. 21 ию ня, б у дет работать речная переправа с 6 часов утра до 21 ч аса .



2 □  № 74 (3163) ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ
Советы: ответственность ваЗА ТЕХ, КОКУ ДОВЕРЯЮТ3 . В . Лебзинова — библиотекарь Пятовского сельсовета. Она выполняет большую общественную работу как агитатор совхоза «Тотемскнй», а в нынешнюю предвыборную кампанию возглавила коллектив агитпункта. Избиратели, проживающие в деревнях Прнтыкнно н Чоботово, Молоково м Ос- танннская, вновь выдвинули ее кандидатом в депутаты сельского Совета по избирательному округу №  30.О том, как проходит избирательная кампания в сельсовете, рассказывает Зинаида Владимировна.

Недавно проводила я встречу со своими избирателями. Г1о личному опыту зная, что вопросов и наказов будет немало, отправилась на нее не одна, а с работником исполкома сельского Совета О . О . Ульяновской. Среди жителей «моих» деревень ость депутаты сельского и районного Советов прошлых созывов, то есть люди, которые на себе испытали тяжесть нелегкой депутатской ответственности.Собрались люди вместе, завели разговор о своих нуждах, проблемах. Они отметили, что исполком сельского Совета, совхоз «Тотемскнй» немало делают для того, чтобы им жилось лучше. Но многое предстоит выполнить, чтобы пригородные деревни стали краше, чтобы бытовые условия отвечали современным требованиям. Мало на сельских улицах зелени, проезжая часть их на отдельных участках непригодна для движения транспорта, слабо решается вопрос с телефонизацией...Незаметно за беседой проле

тело время, а ведь встреча длилась ни много ни мало — пять часов. Она показала заметное повышение активности сельских жителей, рост доверия к органам местной власти, а, значит, и к депутатам. Радует то, что многие вопросы, относящиеся к социально-бытовой и культурной сфере, считавшиеся ранее трудноразрешимыми, люди предлагают решать сообща — и верят в успех. Вот этот социальный оптимизм больше всего понравился мне у нынешних избирателей.Понятно, что давая наказы своему депутату, они будут требовать их обязательного исполнения. А  если уж  дал слово что-то сделать, но не в силах выполнить в одиночку, то откровенно скажи об этом людям, будем думать вместе. Вот таков главный итог нашей встречи.Ведь почему так активно прошли встречи с кандидатами в депутаты областного Совета—

ускорение — -------------— -----------бригадиром животноводства Т . А . Котовой и районного — директором совхоза «Тотем- скпй» Б. В . Ждановым, первым секретарем райкома К П С С  Т . Н. Чухнной? Потому, что люди знают: невыполнимого они не пообещают, а что скажут, что в их силах — сделают.Особенностью нынешней предвыборной кампании была реализация широких прав избирателями при выдвижении кандидатов в местные Советы. Вот один характерный пример. Депутатом сельского Совета по 33 избирательному округу (деревни Семеновская и Углнцкая), была в прошедший созыв женщина, работник животноводства. Человек она хороший, отличная производственница. Предложили избирателям выдвинуть ее кандидатуру в депутаты на второй срок. Нет, решили люди, работает она хорошо, но как депутата мы ее знаем плохо, желаем другого. Досконально обсудили кандидатуру второго претендента в органы народной власти, потом третьего... Наконец, мнение было общим — выбрать кандидатом в депутаты Николая Пантелеймоновича ДвоЙнишникова, рабочего совхоза «Тотемскнй».Завтра на избирательный участок придут люди. Придут, чтобы отдать голоса за своих представителей в местных Советах, da тех. кому доверяют.
3. Л Е Б З И Н О В А , кандидат в депутаты Пятовского сельского Совета.

Николай Прокошев, молодой водитель автомобиля из колхоза «Сигнал», сидел за столом президиума и под десятками устремленных на него глаз односельчан чувствовал себя несколько скованно. Во-первых, непривычно, когда тебе уделяют такое внимание, во-вторых, нетрудно и смутиться, когда о тебе открыто говорят столько добрых слов, в-третьих, уж больно высока и ответственна честь — быть представителем в областном Совете народных депутатов.
С  Александром Георгиевичем Черевко я познакомился пять лет назад, когда пришел на службу в органы внутренних дел. В  то время Александр Георгиевич работал начальником медицинского вытрезвителя. Казалось бы, обыкновенный человек и тем не менее он притягивал к себе особенным, каким-то только ему присущим подходом к людям, умением расположить к себе. Не случайно к нему тянулись молодые ребята, поступившие на работу в милицию. Ведь им, пришедшим с гражданки, так не хватало практ!гческого опыта. Вот этот-™ опыт как раз

Кандидаты народаС ВЕРОЙ ИТолько что встречался кандидат в депутаты с избирателями Верхиетолшмен- ского сельсовета. Н у , там было проще, там Николая далеко не все знают. Иное дело здесь, в Манылове, где вся его не очень-то большая жизнь на виду у _  земляков.Вот его доверенное лицо, колхозный инженер А . В. Ш амахов, который, кстати, и предложил его кандидатуру в депутаты, знакомит избирателей с биографией: «27-ми лет от р оду..., отличный механизатор.... автомобиль « Г А З -5 3 Б »  эксплуатирует разум но..., соцобязательства всегда выполняет..., безотказе н ..., мимо непорядков равнодушно не пройдет.... в беде помож ет...».Маныловские жите, и Николая хорошо знают и слова доверенного лица для них еще раз служат подтверждением его высоких личных качеств. Поэтому многие в зале согласно кивают головами.Знают земляки, как замечательно трудился Николай сменщиком на весновспашке, как, выбрав свободное время, без всяких напоминаний, доставлял песчаную смесь на разбитую тяжелой техникой сельскую улицу...Николай Прокошев понимает, что высокое доверие
Александр Георгиевич и передавал нам. Он же в своем деле —  профессионал. В 1970 году по комсомольской путевке А . Г . Черевко пришел на службу в органы внутренних дел. Ем у был доверен один из сложнейших административных участков района, где безупречно нес службу в течение восьми лет. В то время он был награжден знаком «Отличник советской милиции». И сейчас, когда Александр Георгиевич давно уже работает на другом участке, его вспоминают жители Медведевского сельсовета добрым словом. Помнят они его не только как

НАДЕЖДОЙизбирателей ко многому и обязывает. Ведь они с него строго спросят за то, что пообещал. А  наказы серьезные. ответственные. Председатель исполкома Никольского сельского Совета В . С . Микляева прооит содействия в строительстве моста через реку Толшму и дома приезжих — на родину поэта Николая Рубцова едут почитатели его таланта, а разместить их пока негде. Ветеран колхозного производства В . А . Жданов считает, что необходимо проложить дорогу через Николу и Велико- дворье к новому мосту через реку Сухону, чтобы иметь надежное сообщение с райцентром. Избиратели просят помощи в строительстве новой восьмилетней школы, понтонного моста через С у хону на период ледостава, о выделении автобуса для перевозки учащихся.Слуш ай, будущий депутат, внимательно, запоминай, ведь тебе предстоит отстаивать интересы земляков на областном уровне. Это нелегко. Ну, что ж е, «большому кораблю — большое плавание».
Т. К Л Ы ГИ Н А , председатель исполкома Маныловского сельского Совета.участкового инспектора, но и как своего депутата. К нему шли избиратели со своими нуждами и заботами, которые и решали успешно, сообща.В настоящее время коммунист возглавляет одну из ответственных служб милиции — участковых инспекторов. Александр Георгиевич награжден двумя медалями «За безупречную службу».Коллектив районного отдела внутренних дел оказал А . Г . Черевко высокую честь, выдвинув его кандидатом в депутаты городского Совета народных депутатов, тем самым выразив к нему свое уважение.

Б. С Т А Р О В С К И И , доверенное лицо кандидата в депутаты.

Н а с т а в н и к

т ‘ гГ| Г Г -  "|11|1̂ ‘ "дт г а  20  и ю н я  1987 года

------------От выборов до выборов ____________ ■________ЗРИМЫЕ ПЕРЕМЕНЫС  любого вожбальского угора открывается чудная панорама на поля, луга, перелески. Правда, эти крутолобые угоры, усеянные разновеликим камнем, — сущее наказание для местных земледельцев.Через реку Вожбал строители заканчивают сооружение бетонного моста — в скором времени центральная усадьба колхоза «Родина» будет надежно связана автобусным сообщением с райцентром по новой дороге.Тому, кто не был на Вожба- ле в период после предыдущих выборов, в глаза обязательно бросятся отрадные перемены,

нии. Под дпа из них уже заложены фундаменты.Колхоз «Родина» — пока первое в районе хозяйство, где всерьез задумались о судьбе пожилых одиноких людей. Для них скоро будет открыт четырехквартирный дом престарелых.Появились на центральной усадьбе здания медпункта, почтового отделения, приемного пункта бытового обслуживания' населения.Все это наглядно говорит о росте благосостояния сельских тружеников, крепнущей экономике хозяйства, заботе колхоза и народных депутатов о быте и
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происшедшие за это время и наложившие своеобразный отпечаток на облик сегодняшней деревни.Если, скажем, в Николе концентрация сельскохозяйственного производства, особенно животноводческой отрасли, вызвала отток населения из дальних деревень на центральную усадьбу колхоза «Никольский», где появились целые порядки домов индивидуальной застройки, то на Вожбале скопление жилья в одном месте не так приметно.Решению жилищной проблемы правление колхоза «Родина» отводит особое место в своей деятельности. Главное сейчас— закрепить людей в деревне. А  для этого молодым семьям требуются квартиры. За последние годы в Кудринской заселен 12- квартнрный дом и еще три двухквартирных. В стадии завершения строительство еще одного 12-квартирного...Чтобы полностью, успешно справиться с этим вопросом, потребуются еще два таких дома. Они — в плане на ближайшее будущее. А  пока правление колхоза видит выход в сооружении индивидуальных коттеджей в кирпичном исполне-

здоровье людей. Кстати, многие наказы избирателей здесь выполнены или находятся в стадии исполнения. %А  сколько здесь произошло перемен, на первый взгляд, неприметных? Взять новые, прогрессивные формы организации труда в важнейших отраслях колхозного производства, совершенствование системы управления, упорядочение контроля над расходом средств и материалов, значительное облегчение условий труда механизаторов, животноводов.Люди видят эти добрые изменения, стараются работать лучше. Колхоз «Родина» по итогам первого квартала за успехи в развитии нш вогнойо  детва награжден переходящим Красным знаменем райкома К П С С , райисполкома. райкома профсоюза работников агрогтрома и райкома В Л К С М .— Наши колхозники полны решимости удержать переходящее Красное знамя и по итогам полугодия. — говорит секретарь парткома колхоза И. А. Брагина. — Для такой уверенности есть все основания.
В. И ВАН ОВ.

Читатель продолжает разговор

ВЛВГОУСТРОЙСТВО -----------------
----------------- -- —  ВОЛНУЕТ ВСЕХВ газете «Ленинское знамя» от 30 мая текущего года было опубликовано письмо П . И . Се- ливановского под заголовком «И  мосты нужны, и пруды». В нем есть предложение сделать водоемы в оврагах перед земляными мостами. Во-первых, это будут не естественные водоемы, а рукотворные. А  мы знаем, что в природе существует взаимосвязь, и если ее нарушить, то изменится природный комплекс. Во-вторых, вода проводит большую эррозионную работу, следовательно, созданные водоемы будут размывать ничем не защищенные песчаные. со слабым травяным покровом. склоны оврагов. Непо- учнтельным примером для нас являются разрушенные берега Сухоны и склона Дмитриевского оврага около моста по улице Володарского. Прежде чем возводить какое-либо сооружение в оврагах, необходимо укрепить его склоны.Ежегодное размывание песчаных берегов Сухоны угрожает сползанию некоторых зданий. Надо хотя бы по несколько метров в год капитально укреплять берег. Иначе наши потомки не будут знать, какой была набережная Сухоны в прошлом.Наш общий долг — очистить овраги от мусора и укрепить склоны древесной растительностью. А  для этого надо быть поактивнее председателям квар

тальных комитетов. Мало жела-

ющих добровольно заняться благоустройством территории, находящейся за чертой своего двора. Значит, надо настойчивее организовывать людей на массовые мероприятия.В городе много личных домов, в которых проживают в основном престарелые. Как правило, выгребных ям у таких домов нет. Мусор хозяева сжигают в печах, а грязную воду иногда выливают в канавы. Были случаи, когда за такие антисанитарные поступки виновники штрафовались санэпидемстанцией. А  вот когда круглосуточно течет по канаве зловонная жидкость по улице Осипенко перед средней школой №  2 с выходом на улицу Октябрьская н далее в реку Песыо-Деньгу из-за неисправности канализации, то это не касается никого.У многих домов, как личных, так и коммунальных (Кирова, 28. Спортивная, 3 , Осипенко, 16 и др.) можно видеть кучи мусора, приготовленного * для вывоза на свалку. Но кто его и когда вывезет? Рекомендую Р П У  жилкомхоза выделить машину для сбора его и отвоза. Для сбора отходов быта надо поставить выгребные ящики па группу домов на перекрестках улиц.Заниматься чистотой города необходимо постоянно, тогда он будет чистым и уютным.
Н . КУКАНОВ,

ветеран войны и труда.
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ВСТ РЕ Ч А Я  профессиональный праздник, хочется рассказать жителям нашего мПона. каких успехов достигли медицинские работники и какие задачи стоят перед ними в период перестройки — время больших свершений и трудового подъема советского народа. Сейчас, на левом историческом этапе. партия придает особое значение охране и укреплению здоровья людей, увеличению продолжительности их активной жизни. Обеспечить высококвалифицированную лечебно-про- фнлактнческую и лекарственную помощь населению — вот первостепенная задача, которую мы должны решить.У нас разработан комплекс мероприятий, направленных на совершенствование охраны здоровья жителей нашего района, повышение качества и культуры медицинской помощи. Особое внимание уделяется укреплению материально-технической базы. В прошлом году переведены в новые тнпогые здания два медпункта. В настоящее время на стадии завершения еще четыре помещения. Кроме того, до 1990 года предусматривается строительство пяти медпунктов, двух амбулаторий и трех профилакториев. В текущем году

пусковым является блок на 80 коек лечебного корпуса Ц Р Б . Решается вопрос о продолжении строительства больницы.С  пуском первого блока появится возможность перевести в освобождающиеся помещения существующего терапевтического корпуса детское отделение, а на его место — межрайонный

наркологический диспансер.Оснащаются лечебно - профилактические учреждения современным оборудованием. Так. 18 медицинских пунктов имеют физиотерапевтические кабинеты. В  центральной районной больнице действует передвижная клинико-диагностическая лаборатория, которая используется при выездах на профосмот- ры в сельскую местность. Для оперативности обслуживания вызовов организована вторая бригада «скорой помощи», где работает врач Ю . В . Кабин, имеющий хорошую профессиональную подготовку по оказанию неотложной помощи больным.

Успению функционирует кабинет эндоскопии (врач В. К. Островский), что позволяет обследовать жителей района в поликлинике больницы без направления в областной центр.Практикуется выездная стоматологическая помощь сельскому населению. Пока эта работа организована в основном в

тех медицинских пунктах, где позволяют условия материальной базы. Но со строительством типовых медпунктов открываются стоматологические кабинеты со стационарным оборудованием. Так. построены амбулатория и фельдшерско-акушерский пункт в колхозах «Путь к коммунизму», «Родина». На средства этих хозяйств приобретены современные стоматологические установки. Все это позволяет проводить качественное лечение. Открыт стоматологический кабинет в поселке Советский. Там работает сейчас врач Л . Н . Ю ш кевич.U  О В С Е  Ж Е  главная фигура в медицине — это чело

век — сам врач. И потому улучшение охраны здоровья, расширение профилактической направленности неразрывно связано с повышением трудовой активности в медицинском коллективе. У  нас для этого есть все необходимые предпосылки. Для подтверждения высказанной уверенности можно привести такие

сравнения: с 1982 года количество врачей со стажем свыше пяти лет в центральной районной больнице возросло с 8-ми до 23-х; Из 47 врачей в районе десять имеют квалификационную категорию. Идет процесс роста квалификации медицинских сестер, фельдшеров и акушерок. Для этого используются все формы учебы как в Ц Р Б , так и в областных учреждениях.Девять наших медицинских работников награждены значком «Отличник здравоохранения», что говорит о настоящих профессионалах, людях, влюбленных в свое дело.Помогает улучшать результаты труда социалистическое

соревнование. В прошлом году стали победителями, добились успехов коллективы родильного, гинекологического, инфекционного, терапевтического отделений больницы, а также Усть- еденгского, Камчугского, Красноборского. Никольского медпунктов.С  мая этого года в трех отделениях больницы внедрен бригадный подряд. Эта форма труда дает возможность улучшить качество лечения, санитарного состояния, решить проблему нехватки кадров, особенно младшего медицинского персонала. Большую работу проводит совет сестер, председателем которого является главная медсестра Ц Р Б  Н. И . Романовская.В целом хороший трудовой настрой дает положительные результаты в работе учреждений здравоохранения. Тем не менее, надо каждому из нас на своем участке проанализировать, какие еще возможности имеются для более качественной организации лечебно-профилактической помощи населению и использовать эти возможности в нашей работе.
В. РЫ ЧКОВ,главный врач центральнойрайонной больницы.

Нет важнее здоровья людей

. . .  И  ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ ЧУТКОСТЬВ почте редакции всегда, круглый год много писем от читателей, в которых они просят поблагодарить медицинских работников. Это свидетельство того, что в коллективе нашей райбольницы трудятся замечательные люди, хорошие специалисты.Нельзя сегодня, в канун Дня медицинского работника, не назвать тех. о ком с теплотой и уважением, благодарно пишут в редакцию наши читатели Н . Мншуринская, Н . . Бердникова, тов. Забродин и многие другие.Читатели называют имена медсестер и врачей, восхищаются их профессиональным умением. человеческой чуткостью. Таг: пишут о работниках больницы С. II. Корепове и Л . С . Цикннон. Н. И. Перевязкиной и Т. В. Филимоновой, В . М . Фе- дотовской и Т. А . Ждановой, А. И. Шадриной и Л . К . Толодовой. Им желают наши читатели в профессиональный праздник счастья, здоровья, мира и всего самого прекрасного в жизни.

Особенно теплое письмо прислала Н. А . Бердникова. От имени всех больных благодарит она медсестру кабинета зондирования Т . В . Филимонову.«Часто. — пишет тов. Бердникова, — приходится обращаться многим из нас в этот
Обзор писем

кабинет. Процедура очень неприятная. Но как много зависит от доброй, приветливой Тамары Витальевны. Чисто, уютно всегда в кабинете, ее ласковый голос. нежные руки успокаивают, учат терпению, помогают преодолеть боль. Многие больные прошли через руки доброй Тамары Витальевны. И никто никогда не сказал о ней слова плохого, все уважают и любят ее за чуткость и умение. Даже в областной больнице слышала

о ней хорошее, как о медсестре и дсбром человеке.Особенно любят ее дети. Сиж у однажды в приемной, жду очереди. Рядом со мной —. женщина с ребенком. У ж  на что дети боятся врачей, капризничают. А  вот вышла Т . В. Филимонова, ласково поговорила с девочкой — словно солнцем согрела. Та заулыбалась и уже спокойно отправилась в кабинет. Кажется, нет добрее и лучше этой женщины».Вот так тепло и душевно отзываются наши читатели о медицинских работниках. В каждом письме огромная благодарность, которую выражают они людям, берегущим наше здоровье. жизнь и счастье.Мы присоединяемся к читателям. желаем медицинским работникам самых прекрасных радостных чувств, всего самого- самого хорошего.
Л . В А Л ЕН Т И Н О В А .

0 людях хорош ихФЕЛЬДШЕР ДУРОВФедор Иванович только что прибыл с вызова. Устало опустился на стул, подвинул ближе чашку горячего ч ая ...Привыкнуть к горю нельзя, каждая встреча с болезнью приносит и душевную муку ему — фельдшеру «Скорой помощи».Федор Дуров родился и вырос в Заозерье. Первая запись в его трудовой книжке была сделана в поселке Крутая Осыпь, куда^ прибыл молодой фельдшер по направлению Ц Р Б  после службы 
j в рядах Советской Армии. С  тех пор прошло уж е десять j лет. Но своей профессии —•I помогать людям в тяжелые их минуты — он не изменил. Давно уже Федор Иванович | работает в Тотьме на «скорой», давно у него семья.I две дочери. Ж ена — Галина ! Алексеевна — тоже медицин-  ̂I ский работник, врач.Фельдшер Дуров — общительный, активный человек, с ним с удовольствием беседуем в свободное время о политике, о международном

положении, о перестройке в нашем обществе, об ускорении и, конечно ж е —  о медицинских проблемах...Но это в свободное время. В  часы работы же редко находится минута для передышки. Вот и сейчас —  тишину комнаты «Скорой помощи» нарушил телефонный звонок.— «Скорая» слушает, — прозвучал в трубку голос диспетчера. Тревога, испуг, надежда на помощь —  все слилось в отрывистых, не всегда понятных фразах абонента.Важен адрес, и знать, что нужен, что тебя ждут, на тебя надеются. Федор Иванович поправил халат, положил в сумку дополнительные медикаменты, спешной походкой подошел к. спецмашине.Вот и ул. Гущина, откуда раздавалась в трубке мольба о помощи. Работает фельдшер четко, быстро, но внешне спокойно. Проверка пульса. Давление. Искусственное дыхание, укол. Предполагаемый диагноз установлен: ин

фаркт миокарда.Федор Иванович дает указание принести носилки, и больного увозят в стационар, где дежурный врач подтверждает правильность диагноза 
и оказывает человеку дальнейшую квалифицированную помощь.Больные ценят фельдшера Дурова не только за своевременно оказанную медицинскую помощь, но и за его душевное тепло, за умение найти добрые и сердечные слова.И так каждую смену — Ф . И. Дуров на стра- , же жизни и здоровья тоть- мичей. Ошибаться на своей работе он не имеет права, часто приходится решать сложные вопросы, заменять врача различной специализации, оказывать квалифицированную помощь. Фельдшер Д уров справляется.И благодарные тотьмичи с душевной теплотой и уважением отзываются о службе «Скорой помощи» и ее фельдшере — Федоре Ивановиче Дурове. А . М А Р А К О В , селькор.

М О С К В А . Над проблемой возвращения женщинам, обреченным на бесплодие, счастья материнства, коллектив лаборатории эмбриологии Всесоюзного научно-исследовательского центра по охране здоровья матери и ребенка Министерства здравоохранения С С С Р  начал работать с 1984 года. В  настоящее время во всем мире насчитывается около 2000 детей, появившихся на свет в результате применения метода экстракорпорального

оплодотворения и громадных усилий сотен ученых и врачей в десятках научных групп н лабораторий мира. В нашей стране пока сделаны только первые шаги в освоении этого метода. И  все-таки коллектив Всесоюзного научно-исследовательского центра по охране здоровья матери и ребенка может гордиться своими результатами. Метод принес первые успехи — на свет появилось четверо детей.Н А  С Н И М К А Х : врач лаборатории эмбриологии Елена Яковлевна Финогенова ведет прием;мальчики-близнецы, родившиеся в августе 1986 года в результате использования нового метода лечения бесплодия.Фото Т А С С .
Расскажу о товарище

ВСЕГДА В ПОИСКЕВ 1969 году после окончания Вологодского медицинского училища на работу в Тотемскнй район была направлена Нина Найденова. Определили ее в Калининский сельсовет на должность заведующей медпунктам. Хватко взялась Нина за работу. Через два года ее перевели в Тотьму в Ц Р Б , медицинской сестрой.Трудна и беспокойна профессия медсестры. Здесь нужны не только профессиональные знания, но и особые душевные качества. Но мы всегда удивлялись. как Нина умеет наладить отношения и в коллективе, где трудится, и с больными и их родственниками. К своим пациентам она относилась с глубокой человечностью, большой добротой.Все это говорило о том, что профессию Нина Найденова избрала правильно. Да и с людьми работать она может. В 1983 году Нину Александровну назначили старшей медицинской сестрой гинекологического отделе
ния.

В ней не ошиблись. Н. А . Найденова создала оптимальный психологический климат в отделении. Она подлинный новатор — все время в поиске более совершенных форм обслуживания больных, стремится перенять все передовое н новое в своей профессии, этому учит медицинских сестер и санитарок.Такой же прекрасный человек Нина Александровна Найденова и вне работы. Влюбленная в музыку, в чтение, она успевает уделить достаточно внимания и своим детям, успевает рукодельничать — вязать и шить.Но была бы неполной характеристика этого славного человека, если бы я не сказала, какой «активной общественницей является Н. А . Найденова. На протяжении многих лет она ударник коммунистического труда. член совета сестер, член райкома профсоюза медработников.
Н . РО М АН О ВСКАЯ, 

главная медсестра ЦРБ.
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Зовет труба 
в походВ пионерском лагере «Колосок» открылась первая смена. 150 детей тружеников сельского хозяйства нашего района будут жить дружной н веселой семьей. Здесь сделано все возможное для интересного и активного отдыха: оборудованы игровые н спортивные площадки, ребят ждут экскурсии, походы, состязания, игры. Они будут участвовать и в трудовом десанте, сборе лекарственных трав. Вырученные средства пойдут в Фонд мира.В пионерском лагере работает дружный коллектив опытных воспитателей, пионервожатых. Они умело, с пользой организуют летний отдых детей.Л . В А С И Л Ь Е В А .
Смелые,
умелыеСостоялись областные соревнования по пожарно-прн- кладному спорту среди дружин юных пожарных. В них приняли участие 13 команд.Спортивную честь нашего района защищали 9 человек в трех возрастных группах: младшая (12— 13 лет) — Александр Мишурннскнй, Олег Талашов, Николай Ш а- наннн: средняя (14— 15 лет)— Михаил Бобкин, Николай Попов, Андрей Мишурин- скин; старшая (16— 17 лет)— Виктор Бобкин, Владимир Попов, Валерий Климов.Соревнования проходили в три этапа: преодоление полосы препятствий, боевое развертывание и эстафета. Тотьмичн отличились на полосе препятствий. Нужно было на бегу выполнить сложные упражнения. Ребята с ними успешно справились, показав ловкость, смелость и сноровку. Удачно здесь выступили А . Мишурннскнй, В. Бобкин, В . Климов, В . Попов. В общекомандном зачете наша группа юных пожарных заняла 5-е место.Л . Н Е С Т Е Р О В А ,председатель райсоветаВД П О .

Мини
библиотекаНовые кингн •— произведения классиков русской и зарубежной литературы — поступили в профсоюзную библиотеку магазина «Волна» орса порта Тотьма, заведует которой на общественных началах директор магазина В . Б. Федотова.— В нашей мини библиотеке, — говорит она, — около 400 изданий. Имеется и специальная литература — для работников торговли. Книгами пользуются не только члены профсоюза, но и наши дети, есть немало книг из серин «Юношество».Подобные библиотечки очень удобны: не надо тратить время на поиски книги в районной библиотеке. При проведении занятий школы экономической учебы продавцов можно подобрать необходимую литературу.Л . Л У Г О В А Я .

Газета выходит по вторникам, четвергам и субботам

Каменский район можно назвать типичным для Ростовской области н по потенциалу экономики, и по проблемам. Здесь остро проявились столкновения старою и нового мышления н элементы того, нак набирают силу процессы ускорения.В районе действует целевая программа «Жнлье-2000». Она предусматривает обеспечение каждой сельской семьи отдельной квартирой или домом к двухтысячному году. В нынешней пятилетке по сравнению с предыдущей на социальную программу выделено в 1,4 раза больше средств.Н А  С Н И М К А Х : новые жилые дома на центральной усадьбе колхоза имени X V II партсъез-да.В колхозе «Родина» справили новоселья более ста семей. В добротном доме поселилась семья Донченко. Мария Михай
ловна — лучшая доярка колхоза. ее муж Виктор Алексеевич работает электриком.Фото Т А С С .

ВЯЛЬСЯ ЗВУК ПРЕЛЕСТНЫЙ
--------------------------  РепортажКосые лучи солнца ярко освещали городскую площадь. А  над ней плыли звуки: то щемяще-печальные, то бравые и задорные, то трогательно-грустные, то возвышенно-торжественные, то тревожные. — но всегда одинаково прекрасные звуки духового оркестра.А  на площади кружили в вальсе пары. Люди, оставив домашние дела и хлопоты, пришли на встречу со своей юностью и полностью отдались мелодии никогда не стареющего танца. К сожалению, почти ,не мелькали среди танцующих юные лица — не умеют молодые. не научились... Зато люди постарше приняли вечер духового оркестра всей душой, с восторгом.Совсем недавно верну лея коллектив самодеятельных музыкантов из областного центра. Участвуя в марш-параде духовых оркестров, посвященном 840-летню Вологды, тотемские оркестранты заняли призовое, третье, место и получили Почетный диплом.И вот в этот теплый воскресный вечер коллектив духового оркестра районного Дома культуры, руководит которым преподаватель музыкальной школы Н. А . Мишин, выступает перед

с площади --------------------------тотьмнчами с творческим отчетом.— А х. какие молодцы! Как хорошо придумали. — восторгается пожилая женщина.— Да. неплохо бы так каждое воскресенье. — поддержали ее, — глядишь, и привыкли бы горожане красиво, вместе отдыхать...Но, к всеобщему огорчению, это первое публичное выступление тотемскнх оркестрантов было, можно сказать, и прощальным. Наступает пора отпусков, оркестр в полном составе соберется лишь в августе, чтобы порадовать всех нас своей музыкой в дни празднования юбилея Тотьмы.А  пока над притихшим вечерним городам плыли чарующие •звуки вальса «Осенние листья»... По самому краю площади. стараясь не мешать танцующим парам, шли двое. Оба в годах, оба в светлых костюмах, с дорожными сумками. По всем приметам — не местные. Они с удивлением оглядывались по сторонам, на лицах — умиление. Эти двое наверняка увезут с собой теплое воспоминание о нашем городе. Эх, почаще бы такие радости...
В. ДУРО В, корр. «Ленинского знамени».

Вокруг смехаВесело прошла своеобразная встреча-конкурс команд С П Т у- 47 и Тотемской средней школы 
К9 2, именуемая «юмориной».Выполнение каждого задания сопровождалось дружным смехом. Особенно большое оживление вызвало состязание капитанов команд «Кто кого переговорит. кто себя перехвалит». Команда средней школы №  2 провела интересную пантомиму. Обе команды потешили зрителей юмористическими рисунками, в этом состязании победили учащиеся СПТУ-47.Во время небольших пауз, когда готовились команды к очередному заданию, ведущий

конкурса С . Погорелое рассказывал смешные случаи, читал шуточные стихи. С  удовольствием собравшиеся посмотрели сценку «Красная шапочка» на современный лад».Затем авторитетное жюри подвело итоги. Команда СП ТУ- 47 набрала 58 баллов, ей присуждено первое место. У  команды средней школы №  2 (она была не в полном составе) — 55 баллов. Участники состязаний награждены сувенирами.А . С А М О Д У Р О В А , член совета отдела культуры.
Редактор 

В. 3 . С О Р К И Н .

- РЕКЛАМ А---------- ОБЪЯВЛЕНИЯ t
Куда пойти учиться?В О Л О ГО Д СК О Е П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н О Е  Т О РГО В О  К У Л И Н А Р Н О Е  , У Ч И Л И Щ Е«Вологда лесу рса» объявляетприем учащихся на 1987— 1988 учебный год на следующие отделения: кулинарное, торговое, пека рско-кондитере кое и техническое.Училище готовит кадры для предприятий орсов лесной и деревообрабатывающей промышленности по следующим специальностям:продавец промышленных товаров.продавец продовольственных товаров.продавец промышленных н продовольственных товаров, кондитер, пекарь-конднтер, повар.слесарь по ремонту и обслуживанию холодильного и торгово-технологического оборудования.11а отделения продавцов продовольственных товаров, продавцов промышленных товаров, продавцов продовольственных и промышленных товаров, поваров. пекарей-конднтеров. слесарей по рамонту и обслуживанию холодильного и торгово- технологического оборудования принимаются лица с образованием 10 классов. Срок обучения 1 год, кондитеров — 2 года.На отделения кондитере®, поваров, продавцов промышленных товаров принимаются лица с образованием 8 классов. Срок обучения 3 года (одновременно с профессией учащиеся получа

ют среднее образование). Время обучения в училище включается в общий к непрерывный труда, вой стаж.Принятые в училище обеевд. чиваются общежитием и стиле* \ дней — 32 рубля в месяц. Учащиеся. получающие профессии пекаря, слесаря по ремонту я обслуживаю!ю холодильного i оборудования, получают стилен- : дню 70 рублей., Для проведения учебных занятий оборудованы кабинеты. "> Производственная практика учащихся проходит в современных предприятиях торговли, общественного питания н хлебопечения г. Вологды н орсов лесопред- прнятий. Работают спортивные секции и кружки художественной самодеятельности.Для поступления в училище необходимо представить на имя директора следующие документы: заявление и автобиографию установленного образца, свидетельство или аттестат об окончании восьмилетней или средней шкапы, характеристику из шкапы или с места работы, шесть фотографий размером Зх 4 см (без головного убора), медицинскую справку по фооме i 
.V 286. направление на учебу в училище от орса леспромхоза.При выезде в училище необ- ходнмо иметь при себе паспорт с отметкой о выписке по прежнему месту жительства.По всем вопросам обращаться в орс Тотемского леспромхоза по адресу: г. Тотьма. ул. 'Садовая. 1. телефон 2-17-49.Адрес училища: 160014. гор. Вологда, ул. Горького. 101. телефон 2-37-12.•  П о з д р а в л я в  м\От всей души поздравляем с Днем медицинского работника заведующую медпунктом пос. Октябрьский Антонину Николаевну Б Е Л Я Е В С К У Ю .Желаем успехов в работе, счастья в личной жизни. Благодарны за ее отзывчивость и доброту к больным.А . И . Третьякова и ее семья.

Вниманию покупателей!О П Т О В А Я  В А З А  Р А Й П О Т Р Е Б С О Ю З А  предлагает товары по сниженным на 50 процентов ценам: лодка металлическая «Воронеж» — 340 руб.: фотоаппарат «Зенит-ТТЛ» — 140 руб.; фотоаппарат «Зенит-ТТЛ» с объективом «Гелнос-44М»— , 90 руб.;магнитофонная приставка «Нота 203-1»— 150 рублей.Все эти товары вы можете купить в магазинах потребительской кооперации по месту жительства.
Т О Т ЕМ СК О Е О ТД ЕЛ ЕН И Е К И Н О П Р О К А Т А  В Ы П У С К А Е Т  Н А  Э К Р А Н Ы  ГО Р О Д А  И Р А Й О Н А  Н О В Ы ЙХ У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  Ф И Л ЬМ

ПРИГЛАШ АЮ ТСЯ  
Н А  РАБОТУ:ЗА М . ГЛ А В Н О ГО  В Р А Ч А  по административно - хозяйственной части, Б У Х Г А Л Т Е Р  (временно). Э Л Е К Т Р И К . П Р А Ч К И . К У Х О Н Н Ы Е  РА Б О Ч И Е . О Ф И Ц И А Н ТК И . Д И С П Е Т Ч Е Р  (временно) центральной районной больницей. Обращаться по адресу: г. Тотьма. ул. Кирова, 53 или в отдел по труду райисполкома.

К И Н О Т Е А Т Р «ОКТЯБРЬ» Б О Л Ь Ш О Й  ЗА Л  20 нюня — новый художественный фильм «Воспоминание». Сеансы: в 17 (детский). 19 (удл.). 21-10.
20 И Ю Н Я  В 23 Ч А С А  Н ОЧ Н О Й  С Е А Н С  ДЛЯ М ОЛОДЕЖ ИКиностудия «Мосфильм» предлагает кинокомедию о нормальных современных ребятах для них самих н для нх «предков».Брейк, бар. невозмутимость, иронический взгляд на старших — маска? Модный стиль? Или характер поколения?
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